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Presseinformation
der AfD Ratsfraktion Cuxhaven

Die AfD Ratsfraktion lehnt die von der Verwaltung vorgeschlagene nachträgliche 
Erhöhung der Gewerbesteuer strikt ab.

Die Stadtverwaltung schlägt aktuell vor, die Gewerbesteuer nachträglich zum 01.01.2018 
von bisher 420 auf 445 Hebesatzpunkte anzuheben mit Hinweis auf die vereinbarten 
Forderungen und Ziele aus der Stabilisierungsvereinbarung.

Die AfD kritisiert scharf, dass diese Erhöhung nachträglich erfolgen soll. Unternehmer 
brauchen Planungssicherheit und müssen Kosten häufig vorher wissen, um sie in ihren 
Kalkulationen, Angeboten und weiteren Planungen berücksichtigen zu können. Allein 
schon aus diesem Grund wird die AfD diese Pläne der Verwaltung in den Ratsgremien 
strikt ablehnen.

Aber es gibt noch weit mehr Gründe: Bei zahlreichen Veranstaltungen wurde der Ober-
bürgermeister auf dieses Thema angesprochen. In seinen Grußworten wich er der Frage 
aber stets aus, die Öffentlichkeit erhielt keine klare Antwort und erfährt jetzt, dass eine 
rückwirkende Erhöhung kommen soll. So kann man mit den unternehmerisch tätigen 
Bürgerinnen und Bürgern nicht umgehen, darunter leidet das Vertrauen, das man für eine 
gesunde wirtschaftliche Entwicklung dringend benötigt.

Ein Blick in die Umgebung zeigt ein weiteres Problem: In den Nachbargemeinden liegt 
dieser Hebesatz deutlich niedriger, in Otterndorf bei 370 und in der Wurster Nordseeküste 
bei 390 Hebesatzpunkten. Nach der Erhöhung muss ein Unternehmer in Cuxhaven etwa 
20% mehr Gewerbesteuer zahlen als in Otterndorf, das kann bei einer Standortentschei-
dung eines kleinen oder mittleren Unternehmens durchaus eine Rolle spielen.

Die AfD schlägt deshalb vor, den Hebesatz unverändert bei 420 Punkte zu lassen. Durch 
Ansiedlung von Unternehmen in Cuxhaven wird das Gewerbesteueraufkommen in den 
kommenden Jahren steigen, so dass die Forderungen und Ziele aus der Stabilisierungs-
vereinbarung auch ohne Erhöhung erreicht werden können.

gez.

Anton Werner Grunert
Vorsitzender der AfD Ratsfraktion Cuxhaven
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